
 

 

                                                                                                                                                                                

                                                                                                            
 

COMPTE RENDU DE 

REUNION 

BILAN OPENS + CHAMPIONNATS 

JEUNES 
Saison 2022/2023 

 
 

Date 17/11/2022 Lieu MAISON DES SPORTS 

Objectifs 

 

Faire bilan des opens et championnats jeunes et préparation réunion avec 
clubs 

Présent(s) 

 
Jonathan Rivet, Vincent Parant, Alain Davy, Christine Jezegou, Patricia 
Favé, Thomas Le Gonidec , Eric Boivent, Christophe Houvrard, Nicolas 
Métayer, Sébastien Gillard, Jean-Charles Hervy  

           

 

Bilan de la réunion 

 

Cette réunion a été organisée suite à une demande de quelques dirigeants de club lors de 
l’assemblée générale 2022 du CD22 sur l’intérêt de l’organisation actuelle des championnats 
jeunes. Les engagements ont été rappelés lors de la réunion des dirigeants de la rentrée sportive 
en septembre. 

Pour débuter, nous avons fait un rappel de l’historique afin que les participants à la réunion se 
rappellent pourquoi la réforme des championnats engagée en 2018/2019 a été faite en 
collaboration avec les clubs. 

En support nous nous sommes servis des documents de la réforme de 2018/2019. 

▪ Trame des championnats 
▪ Tableau des engagements 2022/2023 qui illustre le fait qu’il y a peu d’équipes engagées en 

D1. 

Deux constats majeurs :  

▪ La difficulté à récupérer les licences en temps et en heure malgré la dématérialisation de la 
licence.  

▪ La difficulté que pourrait avoir les clubs à s’organiser avec des championnats avec des 
dates de début différentes. 

 

Ensuite, nous avons expliqué l’organisation actuelle et les différentes évolutions. Un point a été fait 
sur les contraintes liées au calendrier régional, aux forums des associations pour les 
engagements, aux impératifs des vacances scolaires et jours fériés pour l’établissement du 
calendrier sportif départemental, le temps de travail des élus des commissions sportives et 



 

 

techniques pour la constitution des opens et des poules de championnat, du temps nécessaire 
pour le secrétariat pour mettre les championnats sur FBI et les diffusions aux clubs, ainsi que les 
délais administratifs pour que les clubs planifient leurs rencontres et enregistrent leurs horaires.  

 

Nous avons fait un tour de table pour que chaque participant puisse donner son avis sur 
l’organisation des opens et des championnats jeunes : 

En synthèse :  

Deux participants consentaient que l’organisation actuelle pouvait convenir. 

 

Un élu considère que les opens n’ont pas d’intérêt car les clubs choisissent le niveau 
d’engagement en début de saison. Il interroge les membres si nous avons connaissance des 
écarts entre le niveau des engagements des équipes par les dirigeants et les niveaux de 
championnats au sein duquel les équipes évoluent réellement. Interrogation également sur les 
pratiques des autres CD. 

Il a rappelé que la sectorisation des poules entraîne des déséquilibres dans les rencontres. Il a fait 
part d’une incompréhension de certains clubs avec les appellations des poules de championnat 
(plusieurs poules de D2 mais niveaux différents) 

 

Un participant s’interroge si les scores des matchs suite aux opens sont plus équilibrés qu’avant la 
réforme ?  

Un regard sur les premières journées de championnat montre peu de score fleuve et des résultats 
assez cohérents. 

 

Un élu estime que démarrer les championnats après les vacances de la Toussaint est trop tardif , 
que les opens n’ont pas d’intérêt et se demande pourquoi on ne fait pas confiance aux techniciens 
sur les engagements. Il interroge l’ intérêt de faire un 2ème open avec les mêmes équipes. Pour lui, 
les opens ont trop d’incidence sur le reste de la saison des équipes.  

En D1 , on devrait avoir que les équipes qui veulent jouer en région, pour les D2 et D3 il faudrait 
prioriser des poules géographiques plutôt que de niveau de jeu et s’interroge sur l’efficacité de 
l’organisation pour élever le niveau de nos équipes aux vues des performances des équipes du 
département au niveau régional. L’idée de faire jouer les jeunes sans licence a été émise. 

 

L’idée que le 2ème open avec les mêmes équipes n’a pas beaucoup d’intérêt pour un autre 
participant mais soutient l’organisation en 3 phases. 

 

Le secrétaire général fait part d’une proposition d’évolution permettant à ce que les équipes 
rencontrées soient différentes dans les 2 opens.  

 

Les conseillers techniques s’interrogent aussi sur les effets de cette réforme si les buts ont été 
atteints. 

 

Le président du CD s’interroge sur les modalités qui pourraient être mise en palce pour faciliter les 
dirigeants à évaluer le niveau de leurs équipes. 

 

Un élu précise que les opens permettent de connaître les niveaux des équipes pour la constitution 
des championnats. Avant la réforme, les poules étaient constituer dans un premier temps 



 

 

géographiquement puis en fonction des engagements. Cette organisation impliquait alros de 
compléter les poules avec les équipes du niveau en dessous (à titre d’exemple :  beaucoup 
d’équipes engagées en D2 et peu en D1. Il fallait alors appeler chaque club pour réussir à en 
convaincre assez pour constituer les poules de D1 avec comme effet dans un second temps : un 
mécontentement des associations sportives qui n’évoluaient pas à leur niveau). 

 

Il a été rappellé que le but de la réforme était de simplifier l’organisaiton et que chaque partie 
puisse s’y retrouver au niveau des commissions sportive , technique, de la gestion administrative  
pour les clubs et pour le CD22 en harmonisant les 3 phases pour toutes les catégories avec une 
première phase qui sert à  vérifier les niveaux réels des équipes afin de constituer ensuite des 
poules les plus homogènes possible .  

Il est alors confirmé qu’il serait possible que les équipes soient différentes sur les open en 
reprenant la proposition du secrétaire général 

 

Le président de la commission sportive partage les avis sur les problèmes d’appellations et sur les 
2 opens identiques. Il rappelle que la saison débute par les opens qui sont essentiel pour 
l’élaboration des poules de championnat équilibrées car le nombre d’équipes engagées par niveau 
est très aléatoire.  
 

En réponse au fait que les championnats commencent trop tard et que les D1 devraient 
commencer en septembre. Il à été expliqué que pour débuter les championnats début septembre il 
faudrait que les clubs fassent leurs inscriptions au 25 août et qu’à cette date les dirigeants de clubs 
ne sont pas prêts.  

En commençant plus tôt les championnats sans faire de plateau la question des inscriptions des 
équipes postérieures aux forum des associations la première semaine de septembre n’est pas 
traitée. 

Cette saison beaucoup d’équipes ont été inscrites en octobre juste après la date limite fixée par la 
commission sportive. En commençant en septembre ces équipes-là ne pourraient intégrer les 
championnats qu’en janvier ; ce qui ne semble pas opportun pour elles. 

Il a été rappelé qu’avec les formules avant la réforme, les clubs ne éprouvaient des difficultés pour 
évaluer le niveau réel des équipes jeunes et préféraient les mettre en niveau inférieur et assurer 
des victoires même sans peu d’opposition. La montée en région se jouait sur un match sec. 

 
Constats 

 

▪ Intérêt sur le fait de rencontrer les mêmes équipes pour les 2 opens  

▪ Les opens ne sont pas considérés comme le début de la saison  

▪ Difficultés pour les clubs à se retrouver entre les appellations et les niveaux de jeu différents 

▪ Démarrer les championnats mi-novembre pour déterminer la montée en région c’est tard 

 
Propositions d’action  

 

▪ Réunion d'information avec les clubs 
▪ Création note explicative organisation championnat jeune 
▪ Questionnaire avis club sur l’organisation 
▪ Création groupe de travail évolutions de l’organisation 

 
 



 

 

Organisation des actions 

 
▪ Information clubs lors de la réunion des dirigeants du 13/01/23 + diffusion note explicative  
▪ 16/01/23 Envoi questionnaire aux clubs 
▪ Création groupe de travail début mars. 

 

 
 


